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Protokoll  

 

über die Sitzung der AG Kommunikationsstruktur 

Digital, 04.02.21 15:00 – 17:00 Uhr 

 

Leitung 

Dr. Eva Selic (Tauchsportverband NRW) 

 

Teilnehmende: 

 

• Hermann-Josef Baaken (KSB R-K Neuss) 

• Sabine Grajewski (SSB Oberhausen) 

• Sabine Homann (KSB Soest) 

• Christian Janusch (KSB Siegen-Wittgenstein) 

• Nicole Nussbicker (Mülheimer Sportbund) 

• Frank Rabe (Schwimmverband NRW) 

• Jens Sattler (SSB Krefeld) 

• Petra Völker (KSB Recklinghausen) 

 

 

Gäste: 

 

Dr. Michael Timm, Sprecher der Verbände und AG-Leitung „Neue arbeitsfähige Formate“ 
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TOP 1 Ergebnispräsentation der AG „Neue arbeitsfähige Formate“ 

Dr. Michael Timm präsentierte die Ergebnisse der Arbeitsgruppe, die in einer Power-Point 

Präsentation aufgearbeitet wurden. In der Menüführung können über Reiter folgende Punkte 

angesteuert werden: 

• Zielsetzung 

• Gesamtstruktur 

• Instrumente 

• Prozesse 

• Teamwork 

und sind dort detailliert ausgearbeitet und ggf. verlinkt. 

Dr. Timm berichtete über die ersten Erfahrungen mit den neuen Formaten und beantwortete 

Fragen der AG. Nach einer anschließenden Diskussion wurde beschlossen, diese Form der 

transparenten Darstellung analog für die bestehenden Kommunikationsformate der Bünde 

aufzuarbeiten, mit Anregungen der AG zu ergänzen und mit dem Sprecher der Bünde Rein-

hard Ulbrich zu diskutieren. Abschließend soll das Ergebnis auf der nächsten ständigen Kon-

ferenz der Bünde präsentiert und öffentlich zugänglich gemacht werden. 

TOP 2 Bewertung der aktuellen Prozesse 

• Transparente Kommunikationsstrukturen, die nachvollziehbar sind 

• Kommunikations-/Informationsplattformen: 

Am 30.11.20 hat ein Gespräch mit Ilja Waßenhoven und Georg Westermann zum 

Anforderungsprofil einer Kommunikations-/Informationsplattform stattgefunden: 

• Dem Vorstand und auch dem Präsidium ist bewusst, dass hier ein Optimie-

rungspotential besteht. 

• Der Vorteil einer Nutzung der LSB-Website sei die völlig offene und transpa-

rente Darstellung. Hier werde andauernd an einer Optimierung gearbeitet. 

• Alle Protokolle und Vorgänge zu den AGen aus dem Partizipationspro-

zess sind hier veröffentlicht. 

• Hinzugefügt wurden auch die im Nachgang zur Partizipationstagung 

gegründeten AGen. 

• Zusätzlich veröffentlicht auch der Präsidialausschuss Leistungssport 

hier seine Protokolle. 

• Die AG Breitensport soll folgen. 

• Die Nutzung von Session erfordere die Klärung, welche Sitzungen dort einge-

pflegt werden und eine Schulung der betroffenen Referate. Außerdem müss-

ten öffentliche und nichtöffentliche Sitzungsbestandteile definiert und kontrol-

liert eingestellt werden. Neben der Website, die eh gepflegt werde, sei dies 

ein Tool mit zusätzlichem Aufwand. 

• Analoges gelte für Sport-intern. 

• Unabhängig davon plant Ilja Waßenhoven, über Fördermittel des Landes, die 

Kommunikations- und Kollaborationskanäle des LSB zusammen zu führen. 

Inwieweit hier eine spezifische Lösung, unter Einbezug der angeregten Punk-

te, für den LSB NRW erarbeitet werden kann, hängt stark davon ab, ob und in 

welcher Höhe eine Förderung über das Online-Zugangsgesetz erfolgen wird. 

Die Anträge sind gestellt. Erst wenn die Zuwendung geklärt sei, bietet es sich 

an obige Vorschläge weiter zu verfolgen. 
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Bewertung: Die AG spricht sich dafür aus den Förderbescheid abzuwarten, um einer 

möglichen Gesamtlösung die Chance zu geben. 

• Veröffentlichung der Präsidiumssitzungen 

In der Präsidiumssitzung am 03.02.21 wurde einstimmig beschlossen, zukünftig 

die Termine und Tagesordnungspunkte der Präsidiumssitzungen zu veröffentli-

chen. Eva Selic wird eine Protokollform unter Beachtung nichtöffentlicher Inhalte 

erarbeiten, im Präsidium vorstellen und abstimmen lassen. 

Bewertung: Die AG begrüßt die Entscheidung des Präsidiums als einen weiteren Schritt 

zu mehr Transparenz. 

• Vorgelagerte Kommunikation, damit eine Beteiligung an neuen The-

men/Projekten für interessierte MOen möglich ist 

• Seit der Partizipationstagung findet eine zunehmende kontinuierliche Beteiligung 

der MOen an neuen Formaten statt z.B.: 

• Neuausrichtung BÄw/BGb 

• Satzungsänderung 

• Hearings #trotzdemSPORT 

• Neue Zielvereinbarung 

Bewertung: Die AG sieht die Entwicklung tendenziell positiv. Vermisst wird nach wie vor 

eine vorgelagerte Kommunikation zu geplanten Formaten. Es herrscht das Gefühl vor, 

dass Vieles zunächst im LSB entwickelt werde und erst im Nachgang die MOen beteiligt 

würden. Das könne auch an den Kommunikationsstrukturen der Bünde liegen und zeige 

einen Optimierungsbedarf auf. Vermisst wird ein weiterer und intensiverer Austausch 

zwischen Bünden und Verbänden, wie er auf der Kommunikationstagung erfolgreich 

praktiziert wurde. 

• Bewusstsein bei den MOen, dass sie sich über aktuelle Projekte/Themen infor-

mieren und Anregungen/Ideen einbringen können 

• Grundsätzlich stehen die Sprecher der Bünde bzw. Verbände wie auch die Prä-

sidiumsmitglieder für Informationen, Ideen und Anregungen in alle Richtungen 

zur Verfügung. 

Bewertung: Die AG ist überzeugt, dass das notwendige Grundgerüst vorhanden sei. Be-

stehende Formate wie die MV, K& A-Tagung oder Ständige Konferenzen könnten durch 

Mini-Stammtische, World Cafés oder Thementische aufgebohrt werden, um weitere Ak-

zente zu setzen. 

TOP 3 Weitere Ideen und Anregungen 

• Kontinuierliche Einführungsformate für neue Geschäftsführer*innen 

• Ständige Konferenzen und Bünde-Treffs: Geschäftsführer*innen und Vorsitzen-
de/Präsident*innen sollten kommen 

• Eigenes Format Geschäftsführer*innen-Tagung/-Treffen 

• Optimierung der Strukturen wie unter TOP 1 

• Informationen zu neuen Stellenausschreibungen und –besetzungen sowie Änderun-

gen bei Referatsleitungen an alle MOen Nachfrage Ilja Waßenhoven) 

Nächste Sitzung der AG: 08.04.2021 um 15 Uhr nach Möglichkeit in Präsenz beim LSB. 

Dr. Eva Selic 


